



Enfants des rizières

Enfants des rizières

Association d'aide à l'enfance d'Asie du Sud-Est
N°34 -Janvier 2015

**Les équipes EDR France et EDR Cambodge
se joignent aux enfants pour vous remercier de votre soutien et
vous souhaiter une bonne année 2015**



**RAPPEL : Retenez bien la date du SAMEDI 28 MARS
avec notre Assemblée Générale et le concert de l'École de musique de Joué-lès-Tours
où nous vous attendons nombreux.**

VOYAGE D'OCTOBRE AU CAMBODGE

C'est à 7 que nous sommes partis en Octobre soit les deux coprésidentes et leur famille. Ce fut un voyage riche en tous points ; nos deux fils ont retrouvé leurs nourrices et Martine et moi avons pu faire une bonne dose d'humanitaire. Nous avons laissé un peu de place au tourisme quand même : Kep, Sihanoukville et une belle journée dans les temples. Sans oublier un bel échange avec Pierre Gubri (L'Eau pour Tous) autour d'un repas à La Noria, à Siem Reap.

A Sihanoukville, nous avons revu avec plaisir les enfants de Klang Leu et leur équipe d'encadrement. Nous avons pu faire des achats de livres avec eux et pour eux. Je ne m'étendrai pas plus sur ce lieu dont nous avons parlé dans le dernier journal ni sur Kep que nous avons revu avec plaisir et qui fait l'objet d'un bel article de Martine. Depuis la MCS de Kep s'est vue doter d'un superbe lieu de danse. Revenons à EDR. Nous avons diné avec les étudiants deux fois, dont une sur un bateau en promenade sur le Mékong le soir avec danses pour finir ! La complicité entre nos jeunes fait plaisir à voir. Ils se connaissent et s'entraident. Ce sont des moments très forts et les enfants demandent toujours des nouvelles de leurs parrains auxquels ils sont très attachés ainsi que les non étudiants d'ailleurs. Tous les enfants ont été vus en visite médicale. Deux staffs ont mené cette visite : d'une part le côté médical avec Hervé, Makara (filleule étudiante infirmière), Kim Huy (filleule étudiante en médecine), Viseth et d'autre part Martine aux entretiens aidée de notre fidèle Solyda pour la traduction. Pas de problème de santé. Pour Martine surtout des demandes de tenue et de matériel scolaire mais aussi la révélation de quelques histoires.

Puis Alain et moi avons mené la réunion des étudiants avec Kean et Narith, notre nouvelle recrue pour notre plus grande satisfaction.

En fait nous leur avons surtout développé la face EDR France. Nous avons aussi insisté sur la nécessité de parfaire leur anglais pour leur avenir professionnel mais aussi pour pouvoir communiquer lors de nos voyages.

Nous sommes allés à Prey Koy, village pauvre, où vivent 8 filleuls. C'est toujours un plaisir pour nous de faire ces visites. La découverte du village de notre filleule Makara, à Oudong, fut aussi un moment de grande complicité avec cette famille si chaleureuse et accueillante d'où nous sommes repartis dotés de jolis paniers d'osier. Puis visite à Stoeng (voir en dernière page) ; en même temps, nous avons pu rencontrer deux de nos filleuls, venus nous rejoindre au restaurant en barque, sur la Sene...

Nous sommes aussi allés voir Mme Pok et ses 4 petits-enfants parrainés. Mme Pok ne rajeunit pas et nous est apparue fort perdue. Par contre elle a pu faire bénéficier ses enfants de belles maisons dans un quartier agréable en échangeant son terrain à un promoteur contre plusieurs maisons. Il nous est apparu que les enfants ne correspondaient plus à nos conditions de parrainage ; le point a été abordé en Conseil d'administration et il a été décidé, par égard pour Mme Pok qui a été à l'origine de l'association, de poursuivre les parrainages jusqu'au baccalauréat, dans leur forme la plus basique et de rediscuter de la situation avec les parrains à ce moment-là.

En conclusion... encore un voyage extraordinaire et riche.

Marie-Noëlle G.



UNE ACCUEILLANTE MAISON DES SPORTS ET DE LA CULTURE

Le mercredi 22 octobre, après la visite très instructive à Kampot d'une plantation de poivre guidée par une jeune femme parlant très bien l'anglais, nous arrivons à la Maison de la Culture et des Sports d'ESK à Kep. (Un petit rappel : en 2002 EDR participe à la construction d'un orphelinat puis se retire quelque temps plus tard suite à des détournements de fonds du directeur. Nous reprenons notre partenariat en 2013 lors de la transformation de l'orphelinat en MCS).

Nous sommes accueillis par Dominique Klein, cofondatrice de l'association «Enfants du Sourire Khmer» avec la princesse Sylvia Sisowath et responsable de la MCS de Kep.

Installée définitivement au Cambodge, elle partage son temps entre Phnom Penh et Kep. De nombreux enfants sont là y compris Va Sambath, l'ex-filleul de Marie-Noëlle et Hervé qu'ils retrouvent avec émotion.

Dominique nous fait visiter la MCS pour laquelle EDR a participé à la construction et à la réfection.

Des aménagements ont ainsi été effectués (plan de travail dans la cuisine, 3ème toilette-douche, puits creusé plus profondément, grand auvent devant le bâtiment principal, petits auvents pour protéger les bicyclettes des enfants, etc.).

Un jardin potager joliment entretenu est installé à l'arrière du bâtiment et les premiers fruits de la passion poussent sur une treille.

Le staff est khmer et gère cette petite structure qui fonctionne principalement grâce aux dons de sponsors étrangers.

Puis nous nous installons pour admirer trois groupes de danseuses qui nous offrent une sympathique prestation-application des cours de

danses khmères qu'elles suivent régulièrement à la MCS.

Cette dernière accueille ces enfants en dehors des horaires scolaires et ils peuvent y suivre des cours d'anglais, de danses khmères, de musique, jouer et se dépenser dans des activités sportives. Les garçons de notre groupe participeront ainsi à un match de foot endiablé sur un terrain... miné de quelques crottes de chien, tandis que les filles se déhancheront en compagnie de Marion, une jeune Marseillaise venue pour huit semaines en tant qu'animatrice bénévole.

Cette Maison de la Culture et des Sports peut recevoir en même temps jusqu'à 9 bénévoles, choisis sur CV par Dominique K. Ils sont logés et nourris sur place et vivent ainsi le quotidien de la MCS.

Deux tables ont été dressées : l'une pour les adultes, l'autre pour les enfants et nous partageons un repas préparé par la cuisinière attachée à la MCS. Puis après le débarrassage des tables mené tambour battant, Marion entraîne de nouveau les enfants pour danser sur des musiques rythmées à souhait auxquelles nous participons avec bonheur. Une distribution de bonbons ravit les enfants qui, s'ils se montrent réservés au premier, le sont beaucoup moins pour les suivants qu'ils dévorent avec joie. L'heure de notre départ arrive trop vite et nous quittons cette MCS, malgré tout bien rodée à la réception de visiteurs étrangers, par un « good-bye » collectif accompagné de ce si joli sourire khmer... Une visite très satisfaisante au vu des lieux bien entretenus, du nombre d'enfants accueillis et de l'investissement khmer ô combien indispensable !

Martine G.



Il avait été décidé que lors de notre voyage d'octobre nous «poserions la première pierre» de cette école qu'EDR va construire grâce à la ténacité de Jean-Philippe Brun et à son grand dynamisme.

Il nous a fallu près de trois ans pour récolter les fonds.

De nombreux sponsors : la mairie de Joué, le Conseil Régional, la Fondation Masalina, les associations Solidarité Enfance Khmère, Coup de Pouce, l'école Notre-Dame-de-la-Croix, les entreprises Total, Planeum... et de nombreux donateurs privés nous ont aidés.

Le 26 octobre en route pour la cérémonie traditionnelle, nous sommes à l'heure. Il y a une grande assemblée de bonzes et de sages pour cette cérémonie. Nous nous asseyons parmi eux pour écouter les prières puis remettre les offrandes aux bonzes. Le lendemain nous arrivons un peu en retard pour la cérémonie officielle à cause des inondations qui ont défoncé la route mais plusieurs motos viennent nous chercher. Nous sommes VIP donc sur l'estrade, devant tous les élèves et leurs parents. Les discours se suivent jusqu'au nôtre et celui du vice-gouverneur.

Les enfants sont encouragés à aller à l'école, les parents à les y envoyer. Pour nous remercier et encouragements à poursuivre notre aide à cette province reculée et oubliée...

Puis nous allons tous couler le béton pour cette première pierre.

Ensuite c'est l'offrande et nous mettons tous un bracelet au poignet du chef de l'entreprise pour lui porter chance. Séances photos, re-photos ; nous serons même dans le journal et à la télé.

Ce fut un grand moment que ces cérémonies.

Marie-Noëlle G.

Le 28 décembre, Jean-Philippe Brun, de nouveau au Cambodge, accueille avec Kean le premier groupe des volontaires de Coup de Pouce venus prêter main forte à la construction.

« Après leur installation dans une salle de classe spécialement « aménagée », le groupe a pris contact avec tous les intervenants et est rentré dans le vif du sujet en commençant à travailler sur le chantier.

L'expérience de Charles-Armand le chef de la mission et la motivation de l'entreprise parfaitement sensibilisée par Kean ont fait le reste et au bout d'une heure j'avais l'impression que les volontaires étaient là depuis 2 semaines... »

Jean-Philippe se dit « impressionné de les voir œuvrer. La mission se déroule parfaitement bien, tant au niveau des conditions de vie, des échanges avec le directeur de l'école et son équipe, la cuisinière, l'ensemble des "locaux" (enfants et adultes) et du chantier lui-même avec un sympathique conducteur des travaux qui a fait l'effort d'apprendre tous les prénoms des participants et qui organise avec attention les travaux.

Le chef d'entreprise a exprimé lui-même sa grande satisfaction et sa surprise de voir des « barangs » (nom désignant les Occidentaux au Cambodge) travailler autant ! Kean a contrôlé que l'entreprise avait travaillé conformément au cahier des charges. Il accueillera le groupe de Coup de Pouce du 10 au 24 janvier. Encadrés par Émilie, les nouveaux arrivants ne manqueront pas de travail... a assuré le chef d'entreprise !



Enfants Des Rizières
33 rue du Gravier
37300 Joué-lès-Tours
enfants.des.rizieres@gmail.com
Site : <http://www.edr.asso.fr>

Contacts :
Siège MN Guyot 0247676020
Pays de Loire F.Launay 0962602715
Lyon H.Pringuet 0472372413



Vous souhaitez aider des enfants aux côtés d'EDR sans vous engager dans la durée. Nous vous proposons de parrainer une de ces jeunes filles pour 3 ou 4 ans. Il vous en coûtera 25€ par mois soit après défiscalisation le prix d'une demi-baguette par jour.



Meng Koing

Âgée de 18 ans et parrainée depuis 11 ans vient d'être reçue brillamment à son bac et vient de commencer des études de comptabilité. Son parrain et sa marraine sont à ses côtés mais elle a besoin d'un ou deux co-parrains le temps des études pour faire face aux frais.



Longny

Âgée de 18 ans est en année de baccalauréat et souhaiterait faire pharmacie. Ses parents ne peuvent pas payer ses études. Nous parrainons sa sœur depuis longtemps et aimerions l'aider aussi.



Monsieur ou Madame :

Adresse :

Souhaite parrainer :

Kim Meng Koing

Chheng Longny

Merci de renvoyer ce coupon à : EDR 33 rue du gravier 37300 Joué les Tours